

**The Pew Charitable Trusts**  
**Declaración de posición para la 29<sup>a</sup> reunión ordinaria de la CICAA**  
**Noviembre 2025**



The Pew Charitable Trusts agradece la oportunidad de participar en la 29<sup>a</sup> Reunión de la Comisión Internacional para la Conservación del Atún Atlántico (CICAA). Agradecemos la labor de la Secretaría, la Presidencia y los miembros en la convocatoria de esta reunión. A lo largo del año, Pew ha participado en múltiples reuniones de la CICAA y entendemos la apretada agenda que se avecina en esta reunión de la Comisión. La reunión de este año ofrece oportunidades sustanciales para avanzar en la conservación y gestión de los atunes del Atlántico y mantener el legado que la CICAA ha construido. A tal efecto, quisiéramos destacar los siguientes temas del plenario:

**1. Continuar preparándose para la entrada en vigor del Acuerdo relativo a la Diversidad Biológica Marina de las Zonas Situadas Fuera de la Jurisdicción Nacional (BBNJ)**

Como se destaca en la [carta](#) del presidente de la Comisión, la CICAA debe mejorar la coordinación y el rendimiento en previsión de su papel en la implementación de BBNJ. Ahora que el tratado BBNJ va a entrar en vigor, en enero de 2026, la [resolución 23-23 sobre la aplicación de los instrumentos de conservación de la biodiversidad](#) debe actualizarse para proporcionar un marco más completo para el compromiso de la CICAA en este asunto. Otras OROP, como [The Indian Ocean Tuna Commission \(IOTC\)](#) han establecido definiciones claras y expectativas de participación que la CICAA podría seguir.

**2. Memorando de entendimiento entre la CICAA y la Organización de Pesquerías del Atlántico Noroccidental (NAFO)**

Anticipándose a su papel en la implementación del Acuerdo BBNJ, la CICAA debería establecer acuerdos y mecanismos para mejorar el intercambio de datos y la transparencia en la región atlántica. Un memorando de entendimiento entre la CICAA y NAFO promovería un seguimiento más allá de los objetivos específicos del sector para proporcionar una imagen más holística de la salud del ecosistema y preparar a ambas organizaciones para compartir datos que puedan ser necesarios para revisar y contribuir a las propuestas del Acuerdo BBNJ. Instamos a los miembros a que acepten la elaboración de este memorando de entendimiento para que ambas secretarías puedan firmarlo a principios de 2026.

**3. Avances hacia la entrada en vigor de las enmiendas al Convenio de la CICAA**

Reconociendo que las Enmiendas a la Convención de 2019 solo han sido ratificadas por unos pocos miembros, el Plenario debe abordar las barreras que dificultan su ratificación y trazar un camino a seguir, incluso proporcionando asistencia en materia de capacidad cuando sea necesario. Teniendo en cuenta que las Enmiendas incluyen una expansión del mandato de la CICAA para incluir a los elasmobranquios, los miembros también deben trabajar para mejorar la presentación de datos, incluso aumentando la presentación de datos para descartes vivos y muertos.

Al margen de las declaraciones de apertura que Pew proporcionará en cada panel, y en el grupo de trabajo permanente y el Comité de Cumplimiento, quisiéramos plantear las siguientes oportunidades de progreso este año.

**4. Adoptar un procedimiento de ordenación (MP) para el atún listado del Atlántico occidental**

La evaluación de estrategias de ordenación (MSE) sigue siendo una herramienta importante para garantizar que los MP que está considerando la CICAA hayan sido probados adecuadamente y sean resistentes a las incertidumbres medioambientales y pesqueras. Este año, la CICAA debería adoptar un MP para el listado del Atlántico occidental para completar la [medida marco \(Rec. 24-04\)](#) adoptada el año pasado. El SCRS recomendó la adopción de uno de los cuatro MP que cumplan los objetivos de la CICAA para este grupo. La adopción del MP del listado occidental permitirá que el SCRS y el Panel 1 cambien el enfoque a la MSE de múltiples poblaciones de atún tropical, cuya adopción está programada para 2026.

**5. Utilizar un MP para establecer las capturas totales permitidas (TAC) de atún rojo del Atlántico para el próximo ciclo de gestión de 3 años.**

La recuperación del atún rojo del Atlántico y la adopción de MP en 2022 para asegurar la sostenibilidad a largo plazo de las poblaciones son dos de los mayores logros históricos de la CICAA. Como hasta ahora solo ha habido un ciclo de gestión, es importante asegurar este logro continuando con la implementación de un MP, probado por el MSE que ha sido desarrollado colaborativamente. Pew insta a la CICAA a utilizar un MP para establecer los TAC del próximo ciclo de gestión, advirtiendo que el uso de métodos alternativos socavaría la inversión en el MP, los esfuerzos más amplios de MSE en la CICAA y, quizás lo más importante, la continuada sostenibilidad a largo plazo de las pesquerías dirigidas al atún rojo en ambos lados del Atlántico.

**6. Revisar la Recomendación 23-17 sobre las medidas del Estado rector del puerto para prevenir, desalentar y eliminar la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada (INDNR)**

Las medidas eficaces del Estado rector del puerto reducen las posibilidades de que el pescado ilegal entre en los mercados mundiales. El Acuerdo de la FAO sobre medidas del Estado rector del puerto (PSMA) es el único tratado internacional vinculante que se dirige específicamente a la pesca INDNR. La armonización de las medidas del Estado rector del puerto de la CICAA con el PSMA, especialmente mediante una mejor coordinación y el intercambio de datos en tiempo real, ayudará a evitar que las especies capturadas por la pesca INDNR lleguen al mercado y promoverá la coherencia entre los organismos pesqueros regionales y las Partes del PSMA. Apoyamos la propuesta del Reino Unido de reforzar las medidas del Estado rector del puerto de la CICAA e instamos a los miembros a modificar la Recomendación 23-17 para una mejor alineación con el PSMA.

Existe un alto nivel de ambición entre los miembros para abordar todas estas cuestiones y otras más. A medida que cada panel y grupo de trabajo comience su trabajo, consulte nuestras posiciones detalladas para obtener más información sobre las cuestiones destacadas anteriormente y otros temas de la agenda.